



Alternative für Deutschland – Kreistagsfraktion Bergstraße

An den Vorsitzenden  
des Kreistages Bergstraße  
Herrn Gottfried Schneider  
Gräffstraße 5

64646 Heppenheim

Eingang FB Kreisgremien:

02.08.2018

Ampèrestraße 1B  
64625 Bensheim  
Tel. 06251 787793  
Mobil 015221640360  
rolf.kahnt@afd-hessen.de  
[www.afd-bergstrasse.de](http://www.afd-bergstrasse.de)

02.08.2018

### **Anfrage zum aktuellen Stand des Kassenkreditentschuldungsprogrammes Hessenkasse für den Kreis Bergstraße**

Sehr geehrter Herr Vorsitzender,

Zum Stichtag 01. Juli 2018 ist die Beantragungsfrist zur Teilnahme am Kassenkreditentschuldungsprogramm Hessenkasse ausgelaufen. Der Kreistag des Kreises Bergstraße hatte sich mehrheitlich für die Teilnahme an diesem Programm ausgesprochen. Im Laufe des Monats August 2018 wurden die Bewilligungsbescheide erstellt und den Beantragungsstellern zugesandt. Der Kreis Bergstraße hat zuletzt ein Bewilligungspotential für die Umschuldung in Höhe von 168 Mio. Euro vermeldet.

Die AfD-Fraktion bittet um die Beantwortung folgender Fragen.

1. Welches Volumen an Kassenkrediten wurde vom Kreis zur Umschuldung letztendlich beantragt?
2. Welches Volumen an zu übernehmenden Kassenkrediten wurde vom Land bewilligt ?
3. Wie hoch ist der jährliche Tilgungsbetrag bezogen auf den Einwohnerbestand zum Stichtag 01. Juli 2018?
4. Welche Zahlungsverpflichtungen, zusätzlich zu dem Tilgungsbetrag, hat der Kreis für die übernommenen Kredite zu leisten?
5. Wie hoch ist per 31.08.2018 der Restbestand an Kassenkrediten, der im Portfolio des Kreises verbleibt?
6. Kann das im Kreishaushalt verbleibende Kassenkreditvolumen bis zum Ende des Haushaltsjahres durch den Finanzhaushalt vollständig finanziert werden?
7. Wie wird zum Jahreswechsel mit einem verbleibenden Rest an Kassenkrediten verfahren?

Die zweite Komponente der Hessenkasse zur Entschuldung von Kreisen und Kommunen ist das Investitionsprogramm. Bei einem zu finanzierenden Eigenanteil von 10% (Zinsen des Eigenanteils übernimmt die Wirtschafts- und Infrastrukturbank) können erhebliche Mittel beantragt werden. Der Kreis Wetterau erhält beispielsweise aus diesem Fond ca. 31. Mio. Euro. Die Beantragungsfrist läuft noch bis zum 31.12.2018.

Zu diesem Programm stellt die AfD-Fraktion folgende Fragen.

1. Hat die Kreisverwaltung Mittel aus dem Investitionsprogramm der Hessenkasse beantragt? Wenn ja, in welcher Höhe? Wenn nein, warum nicht?
2. Beabsichtigt die Kreisverwaltung bis zum Ende der Beantragungsfrist Mittel aus dem Investitionsprogramm der Hessenkasse zu beantragen? Wenn ja, in welcher Höhe und für welche Projekte? Wenn nein, warum nicht?

Mit freundlichen Grüßen,  
für die AfD-Fraktion



Fraktionsvorsitzender